

Fecha: 25-11-2022  
 Medio: La Discusión  
 Supl.: La Discusión  
 Tipo: Actualidad

Pág.: 9  
 Cm2: 692.4  
 VPE: \$ 689.605

Tiraje: 3.500  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida

**Título: Comisión Internacional de Pares Evaluadores visitan la UdeC Campus Chillán para destacar trabajo de NENRE Efd-Chile**

Desde 2013 que la Universidad de Concepción, Campus Chillán, aloja a NENRE Efd-Chile.

**P**rimero fue en Concepción y luego en Chillán. Se trata de la visita de la Comisión Internacional de Pares Evaluadores, integrada por Theodore Horbulky (University of Calgary, Canadá), Jesper Stage (University of Luleå, Suecia) y Edwin Muchapondwa (University of Cape Town, Sudáfrica), quienes durante este miércoles sostuvieron una reunión con el Director General del Campus Dr. Pedro Rojas García, el Subdirector Académico, Dr. Daniel Sandoval Silva, el jefe de la Unidad de Vinculación con el Medio, Sr. Juan Castillo Monroy, la Directora de la Escuela de Administración y Negocios, Dra. Claudia Troncoso Andersen, y los integrantes de Centro NENRE-Efd Chile; la Directora Dra. Marcela Jaime Torres, el Subdirector Dr. Mauricio Oyarzo Aguilar y el Coordinador Ejecutivo, Cristóbal Vásquez, que a su vez, pertenecen a la EAN.

La visita se enmarca en revisar el funcionamiento del Centro de Investigación NENRE Efd-Chile (Núcleo de Investigación en Economía Ambiental y de Recursos Naturales, perteneciente a la red internacional Environment for Development (Efd), para evaluar una futura acreditación por 5 años en distintos aspectos que generan un impacto en las políticas públicas. Además, desde hace casi una década y como parte del Núcleo Milenio en Economía de Recursos Naturales y Medio Ambiente, éste se alberga en el Departamento de Economía de la Universidad de Concepción y que actualmente está oficializado como un grupo de investigación en la Vicerrectoría de Investigación y Desarrollo (VRID) de la UdeC.

En la reunión, se abordó la institucionalización del Centro, de cómo se materializa el aporte de éste a la Universidad de Concepción y se conversó sobre las actividades que están en concordancia con los intereses de la casa de estudios.

El Director General del Campus Chillán, Dr. Pedro Rojas García, recibió cordialmente a la Comisión, enfatizando en el trabajo colaborativo que ha generado el Centro de Investigación NENRE Efd-Chile, alojado en la casa de estudios.

"Instancias de colaboración como las que tiene el Centro, nos permiten ampliar y fortalecer esos lazos con otras instituciones que pueden formar parte del Distrito de Innovación de la Universidad. Sin duda, que las capacidades del NENRE Efd-Chile son sumamente relevantes para responder a las necesidades locales", afirmó el director del Campus.

En los últimos tres años, este grupo ha experimentado una fase de expansión, participando actualmente 15 investigadores provenientes de seis universidades a lo largo del país, que incluye la Universidad de Concepción, Universidad de Talca, Universidad del Bío-Bío, Universidad de La Frontera, Pontificia Universidad Católica de Chile y Universidad del Desarrollo.

El jefe de la delegación de expertos internacionales—quien ha evaluado por cinco al NENRE Efd-Chile—Dr. Edwin Muchapondwa, destacó la labor que realiza constantemente el Centro de Investigación.

"Efd ha elegido algunos tópicos específicos que buscan hacer un impacto en el escenario global y en esa línea hemos definido algunos 'campeones' para cada uno de estos tópicos y, dado los registros que tiene el centro en Chile, lo hemos elegido para liderar el Objetivo



PARA EVALUAR UNA FUTURA ACREDITACIÓN POR 5 AÑOS

# Comisión Internacional de Pares Evaluadores visitan la UdeC Campus Chillán para destacar trabajo de NENRE Efd-Chile

**Durante este miércoles y jueves el Campus Chillán de la Universidad de Concepción** recibió la visita de la Comisión Internacional de Pares Evaluadores, quienes se reunieron en la primera jornada con el Director General Dr. Pedro Rojas García y las autoridades del Centro NENRE-Efd Chile.

de Desarrollo Sustentable (ODS) N°7, en la transición hacia la energía sostenible", dijo el Dr. Muchapondwa.

NENRE Efd-Chile se convirtió en un centro adscrito a la red global de centros de investigación Environment for Development Initiative (Efd), perteneciente a la Universidad de Gotemburgo (Suecia). El objetivo de Efd es contribuir al desarrollo de políticas públicas que permitan reducir la pobreza, promover una buena gestión de los recursos naturales y el medioambiente, y contribuir a la mitigación de los efectos del cambio climático en el Sur Global. Estos objetivos se logran a través de la integración de actividades de investigación con impacto científico, formación de capital humano, y vinculación con hacedores de políticas.

Asimismo, la Directora de la EAN, Dra. Claudia Troncoso Andersen, recalco la labor que realizan los académicos Marcela Jaime y Mauricio Oyarzo, quienes se desempeñan en los cargos directivos en NENRE Efd-Chile desde 2019 y 2021 respectivamente.

"La participación de nuestros académicos

Marcela (Jaime) y Mauricio (Oyarzo) es relevante. La iniciativa nos da un contexto que nos permite potenciar el trabajo que ellos realizan, fortaleciendo redes con otras instituciones nacionales e internacionales. El impacto de sus investigaciones es mayor y aportan soluciones a los problemas medioambientales y del uso de recursos naturales", sostuvo Claudia Troncoso.

Por su parte, la Directora del NENRE-Efd Chile y académica de la Escuela de Administración y Negocios, Dra. Marcela Jaime Torres, precisó que por primera vez durante los casi 10 años que tienen de existencia el Centro de Investigación tiene una evaluación de acreditación.

"Es primera vez porque nuestros fondos iniciales como Centro provenían de la iniciativa Milenio. Una vez que eso culminó, comenzamos a recibir financiamiento de esta red de investigación, por ende, se concreta esta evaluación. Además de conversar con las autoridades del Campus Chillán, ellos estuvieron muy satisfechos con la visita. Tuvieron una serie de reunio-

nes con los alumnos y ex alumnos de nuestros programas, con hacedores de políticas en las áreas que trabajamos, dando cuenta del impacto que hay en la red", detalló la Dra. Jaime.

El NENRE Efd-Chile posee cinco áreas de investigación: Energía y Economía Ambiental, Economía de los Recursos Marinos, Cambio Climático y Servicios Ecosistémicos, Economía de la Gestión de Residuos y Economía de Recursos Mineros.

La red Efd cuenta con 13 centros de investigación en el Sur Global, incluyendo: Chile, China, Colombia, América Central, Etiopía, Ghana, India, Kenia, Nigeria, Sudáfrica, Tanzania, Uganda y Vietnam. Esta red también cuenta con una serie de instituciones asociadas en el Norte Global, que incluyen las unidades de economía ambiental de la Universidad de Gotemburgo (Suecia), Universidad de Duke (USA), Portland State University (USA), Universidad de Toulouse (Francia), Resources for the Future (USA) y el Instituto Mercator de investigación en problemas globales y cambio climático (Alemania).